



Le sport est en fait très similaire pour le chien et pour l'homme: il est bon pour la santé, maintient en forme mentalement et physiquement, tout en procurant du plaisir.

Sport canin: des activités pour tous les goûts

Près de 60 sports canins différents sont pratiqués en Suisse. Pour nos compagnons à quatre pattes, il s'agit bien plus que de vitesse, d'habileté, d'obéissance ou de remporter des compétitions. La palette est si variée que tous ceux qui aiment travailler avec leur chien et vivre des expériences ensemble y trouveront obligatoirement leur bonheur.

Lorsqu'ils entendent le mot «sport canin», beaucoup de gens pensent en premier lieu à l'agility, aux courses de lévriers ou aux disciplines réservées aux chiens de protection. Mais le sport canin dispose d'un spectre nettement plus large. Que votre chien préfère sprinter, renifler, surmonter des obstacles, résoudre des tâches ou accomplir le but de sa race: il y en a pour tous les goûts. Les propriétaires de chiens qui souhaitent passer leur temps libre avec leur compagnon à quatre pattes et le faire travailler physiquement et mentalement ont de nombreuses possibilités pour choisir la discipline sportive qui leur convient.

Au sein de la SCS, quatre commissions et une CI s'occupent des intérêts du sport canin. Vous trouverez ici de plus amples informations à ce sujet:

- **CTUS**
La Commission technique pour les chiens d'utilité et de sport (CTUS) est divisée en deux branches: le sport canin s'occupe de la formation des conducteurs de chiens et des chiens dans tous les secteurs des règlements d'examens nationaux et internationaux, y compris les examens et les manifestations sportives. Le secteur des chiens d'utilité se base sur le sport canin et s'occupe de la formation de base et de la formation continue spécifiques des conducteurs de chiens et des chiens dans l'optique d'un objectif d'engagement, par exemple la police, l'armée et les douanes, le sauvetage, etc.
- **CTAMO**
La Commission Technique Agility, Mobility, Obedience (CTAMO) s'occupe des disciplines sportives suivantes: en Agility, le chien doit effectuer un parcours parsemé de plusieurs obstacles qui se suivent dans un ordre bien défini et en un temps donné. En Mobility, les chiens doivent effectuer des tâches sur un parcours. Ce n'est pas la vitesse, mais la variété et les défis exigeants qui font l'attrait particulier de la Mobility. L'Obedience est une discipline sportive dans laquelle l'exécution des exercices doit être particulièrement

harmonieuse, rapide et exacte. L'Obedience est également appelée la «haute école» de l'obéissance.

– **Polydog**

Pour toutes les disciplines sportives encadrées par Polydog, l'accent est mis sur les travaux effectués dans le calme et la concentration. La joie, le plaisir et la relation entre l'homme et le chien passent au premier plan: le SportPlaisir – son nom est déjà tout un programme à lui seul – comprend des disciplines de lien, de docilité, d'habileté et de travail de flair. Le HoopAgi est un sport canin dans lequel le chien est guidé à distance et uniquement par la voix le long d'un parcours. La vitesse n'a pas d'importance; l'objectif est une collaboration harmonieuse entre l'homme et l'animal. Le SportTrail consiste à rechercher des personnes. Mais contrairement au Mantrailing, il n'est axé sur l'engagement dans les cas d'urgence. Le SchaSu décrit la recherche d'un petit objet, le «trésor». Le chien apprend à chercher l'objet et à le montrer correctement. Le Dummy-Sport est un travail qui s'adresse aux chiens de toutes races et de toutes tailles qui aiment prendre des objets entre leurs dents. Le chien doit rechercher les dummies qui ont été lancés et cachés et les rapporter à son propriétaire. Le RallyObedience est un travail d'équipe très varié qui met l'accent sur l'obéissance du chien.

– **Jeunesse+Chien**

La commission Jeunesse+Chien est responsable de la promotion de la relève au sein de la SCS. Actuellement, il existe près de 70 groupes d'entraînement régionaux Jeunesse+Chien dans toute la Suisse. Leur objectif principal est d'apprendre aux enfants à se comporter convenablement et avec patience avec les chiens, de leur proposer des entraînements variés en y mêlant jeux et plaisir et de leur donner un aperçu des différents sports canins. La commission propose également l'examen de «Rule», une épreuve de sport canin spécialement conçue pour les enfants et les adolescents.

– **CICL**

La Communauté d'Intérêts pour les Courses de Lévrier de la SCS s'occupe des deux disciplines sportives que sont les courses de lévriers et le coursing. Les courses de lévriers se déroulent sur des pistes fixes et la seule chose qui compte est la vitesse. Chaque race court entre elle, la puissance de chaque chien est mesurée dans sa catégorie. Trois à six chiens courent les uns contre les autres dans un champ. Le coursing est une simulation de chasse au lièvre en plein champ. L'évaluation se fait selon cinq critères: l'agilité, la rapidité, la condition physique, le suivi/la poursuite de l'appât et l'ardeur.

Mais au-delà de ces organisations, il existe de nombreuses possibilités de faire du sport avec son chien et de s'amuser. Le dernier numéro du magazine CHIEN SUISSE, n° 6/25, est entièrement consacré au sport. Nous y présentons également des disciplines sportives peu connues ou qui ne sont pratiquées que par peu de personnes en Suisse. Si vous voulez en savoir plus sur les chiens qui savent par exemple danser, plonger, conduire, chercher des truffes ou bien plus encore: plongez-vous dans la lecture de notre magazine. www.skg.ch/hund-schweiz/



Un grand merci !

Cette newsletter est soutenue par

animalia

